

Recenser la biodiversité de la forêt de Villecartier

Bazouges-la-Pérouse – Vendredi, Couesnon Marches de Bretagne et l'Office national des forêts (ONF) lancent le premier inventaire participatif de la biodiversité en forêt de Villecartier.

Entretien

Benoit Chevallier, chargé de missions travaux et développement local à l'Office national des forêts (ONF) et Henri Pierre Rouault, référent biodiversité génie écologique au sein de Couesnon Marches de Bretagne, guideront la balade, vendredi soir.

Ils reviennent sur les enjeux de cette démarche, qui a pour but de recenser l'Engoulevent d'Europe, en particulier.

Qu'est-ce que l'Engoulevent ?
L'Engoulevent d'Europe est un oiseau crépusculaire et nocturne qui se nourrit d'insectes volants au-dessus de végétation basse, à moins de 3 mètres. Il vole le bec ouvert pour les attraper... D'où son nom d'Engoulevent.

Il niche au sol, protégé par son plumage qui lui offre un camouflage parfait. Chassé des landes, jachères et pâturages qui se sont raréfiés sur le territoire, les plantations forestières lui offrent un refuge.

Quels sont les objectifs de l'inventaire participatif ?

C'est le premier que nous réalisons sur la forêt. Mais un couple avait déjà été repéré sur une plantation de 2014, au sud de la forêt de Villecartier. L'Engoulevent est une espèce qui vit dans les landes qui se sont raréfiées sur notre région et les milieux forestiers « ouverts ».

Nous avons alors appliqué les prescriptions liées à cette espèce : pas de travail dans les parcelles avant le 15 août. Le peuplement a grandi et le couple semble s'être déplacé vers



Cet inventaire de l'Engoulevent devrait permettre de comptabiliser et de localiser la population sur site, ainsi que d'interdire le passage des tracteurs sur les zones de nidification répertoriées, jusqu'au 15 août.

une autre parcelle.

Au-delà du fait de pouvoir retrouver sa trace, l'inventaire devrait nous permettre de comptabiliser et localiser la population sur Villecartier et ainsi de la préserver.

Comment se déroulera-t-il ?

La soirée débutera par un pique-nique partagé sur la base de loisirs RécréNature (19 h 30), suivi d'un temps d'échange sur les animaux crépusculaires visibles sur le site (20 h 30). L'inventaire proprement dit se déroulera de 21 h 30 à 22 h 30 sur des points d'écoute soigneusement

sélectionnés dans la forêt.

À l'issue de cet inventaire, les données collectées seront regroupées à des fins d'analyse et fourniront des données précieuses pour les ornithologues qui contribueront à l'élaboration de mesures de conservation adaptées.

Quelles sont vos ambitions à plus long terme ?

Au-delà des résultats directs sur la préservation de l'écosystème forestier, cette soirée sera l'occasion de faire connaître plus largement la forêt, la gestion forestière, et certaines espèces

peu connues de Villecartier.

L'Engoulevent est également l'emblème des milieux forestiers « ouverts » et nous rappelle que pour une forêt riche et résiliente, nous avons besoin d'une mosaïque d'habitats et de paysages.

Vendredi 9 juin, à 19 h, à la base de loisirs RécréNature, dans la forêt de Villecartier, à Bazouges-la-Pérouse. Gratuit. Sur réservation auprès du Réseau Education à l'Environnement du Pays de Fougères : 02 99 94 45 22. Participation libre et gratuite.

Saint-Ouen-des-Alleux

Le concours de pêche a affiché complet



Première manche du concours autour de l'étang.

Dimanche, l'amicale des sapeurs-pompiers a renoué avec son concours de pêche, après six ans d'absence. La journée s'est déroulée autour de l'étang. « L'amicale des sapeurs-pompiers veut maintenir la convivialité chez ses adhérents actifs, retraités, famille et amis », souligne Erwan Monfort, secrétaire de l'association.

Un concours prisé

Dans une ambiance chaleureuse et festive et sous un soleil radieux, 105 pêcheurs se sont réunis le matin, pour le premier concours à deux manches. L'après-midi, on comptait 95 inscriptions pour le 2^e concours. « Nous avons même refusé des inscriptions. »

La réputation du concours n'est plus à faire. On vient de loin pour par-

ticiper à la journée. C'est le cas de Jean-Paul Lorant et Nathalie, qui vivent en région parisienne et qui sont en résidence secondaire à Saint-Ouen-des-Alleux. « Depuis une quinzaine d'années, nous venons en famille. Ce week-end, nous sommes quatre. Nous faisons les deux concours. L'ambiance est super, sa réjouit le couple. Nous sommes des pêcheurs occasionnels, mais participer au concours, c'est pour nous une manière de soutenir les pompiers bénévoles de la commune. »

À chaque concours, les organisateurs offrent une coupe à la 1^{re} féminine, une coupe au 1^{er} masculin, un prix à un enfant de moins de 12 ans, et une coupe challenge au premier de chaque concours.

Poilly

Randonnée et concerts gratuits, vendredi



Le rendez-vous est donné au centre du village.

Vendredi se déroulera la randonnée d'été de la commune. Elle est ouverte à tous, et gratuite.

Le rendez-vous du départ est donné au centre du village, à 18 h 30, pour une marche de 4 ou 9 km. Elle permettra la découverte de nouveaux sentiers de la commune.

Les promeneurs passeront par la Bruyère, la Pierre de l'Âne, la Guézillonnière, la Gaufrene, la Grande

Boutriaux, la Barbotais, l'Étang Guillaume et la Meltière. Ce nouveau circuit est parsemé de statues, et de jolis points de vue.

L'équipe du comité des fêtes organise aussi deux concerts gratuits pour finir la journée. Au programme : l'équipage de Raoul 2 et Michel Flaux et sa guitare hawaïenne. Restauration possible sur place.

Le Loroux

Une journée pour redonner le goût du sport



Les enfants étaient regroupés en ateliers, sous le regard d'animateurs sportifs.

Vendredi, les élèves de CM1 et CM2 des écoles Saint-Joseph (Le Loroux), Notre Dame (Louvigné), Sainte Thérèse (Saint-Georges-de-Reintembault) et Sainte-Anne (La Bazouge-du-Désert), se sont retrouvés pour une journée sportive Ugsel.

La rencontre a été organisée par les enseignants et les clubs sportifs du pays de Fougères. « Cette journée a été organisée afin de redonner l'envie aux enfants de pratiquer du sport et de reprendre des licences dans les clubs », indique Christophe Communier, directeur de l'école de Louvigné et Le Loroux.

Les élèves ont travaillé par ateliers. Au programme : du foot, du hand-ball ou encore du volley.

Val-Couesnon

Rachid Benzine accueilli à la médiathèque

C'est dans le cadre du prix Facile à lire que, mercredi 31 mai, la médiathèque de Val-Couesnon a accueilli Rachid Benzine, sélectionné pour son livre *Voyage au bout de l'enfance*, paru en 2022.

L'auteur est né à Kenitra, au Maroc, en 1971. Il arrive en France à l'âge de 7 ans, à Trappes. Il suit des études de sciences humaines et devient islamologue.

Voyage au bout de l'enfance raconte l'histoire de Fabien, 7 ans, passionné de poésie. Mais il est attaché à sa vie quand son père décide de rejoindre Daesh et la Syrie. Et c'est un voyage au bout de l'horreur. « Cette idée folle de partir dans des zones de guerre ! Que deviennent ces gamins qui n'ont rien demandé ? », s'interroge Rachid Benzine.



Rachid Benzine à la médiathèque de Val-Couesnon à Antrain.

Lors de la rencontre, des extraits du livre ont été lus et des échanges ont eu lieu avec le public.

Val-Couesnon

Les jeunes comédiens se sont produits ce week-end



Vendredi et samedi soir, les jeunes de Couesnon-Marches de Bretagne étaient sur les planches.

Le week-end dernier, les élèves de Caroline Jarril, de l'Arthea, qui propose des ateliers de théâtre sur Couesnon-Marches de Bretagne, se sont produits sur les planches.

« La plus jeune avait cinq ans quand elle a commencé les cours, sourit Caroline Jarril. Pour ce spectacle théâtral, les textes sont de plusieurs auteurs et j'ai écrit certains que j'ai ajoutés. »

Le trame, c'était le théâtre dans le théâtre. Le public a pu découvrir les coulisses à travers les tableaux restitués avec conviction et humour par

les élèves : du régisseur en passant par les comédiennes et comédiens, le metteur en scène, les techniciens... Tout ce qui peuple un théâtre en préparation d'une pièce, en faisant participer le spectateur.

L'ancienne salle des fêtes de Tremblay était comble pour les deux soirées, très appréciées.

L'Arthea sera bientôt de retour avec ses balades champêtres ponctuées de saynètes. Le premier rendez-vous est fixé le dimanche 25 juin à 17 h, sur le parvis de l'église de La Fontenelle à Val-Couesnon.

Fougères

Les incontournables

OFFRES SPECIALES
Promotion valable jusqu'au 15.06.23

FÊTE DES PÈRES
OFFREZ UNE EXPÉRIENCE UNIQUE !

MONSTER ENERGY MXON

FIM MOTOCROSS OF NATIONS
7/8 OCTOBRE 2023
ERNEE - FRANCE

QR Code

Flashez le QR Code ou rendez-vous sur <https://eprce.de/fr/Harcour-jumpligdelabaule>

Gagnez un bon d'achat de 500 € à utiliser sur Harcour.fr !

QR Code

Flashez le QR Code ou rendez-vous sur <https://eprce.de/fr/Harcour-jumpligdelabaule>

En partenariat avec **HarCOUR** et **ouest france**